
27 мая 2017 года в Москве 
состоялся XVII очередной 
отчетно-выборный Съезд Ком-
мунистической партии Россий-
ской Федерации. В его работе 
приняли участие 340 делегатов 
из 344 избранных.

Среди гостей Съезда – ветераны 
партии и представители Ленинского 
комсомола, руководители компартий 
Украины и Белоруссии, чрезвычай-
ные и полномочные послы Китая, 
Вьетнама, Кубы, КНДР и Лаоса.

В начале работы Съезда Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов 
вручил партийные и комсомольские 
билеты представителям молодежи, 
вступившим в ряды КПРФ и ЛКСМ 
РФ. Торжественная часть продолжи-
лась вручением юбилейной медали 
в честь 100-летия Великого Октября. 
Её получили депутат Государствен-
ной Думы, лауреат Нобелевской пре-
мии Ж.И. Алферов, заслуженный 
работник сельского хозяйства Рос-
сии И.А. Богачев, главный редактор 
газеты «Правда» Б.О. Комоцкий, Ге-
рой Социалистического Труда П.В. 
Романов, летчик-космонавт СССР, 
дважды Герой Советского Союза 
С.Е. Савицкая, генерал-лейтенант, 
председатель Движения в поддерж-
ку армии, оборонной промышлен-
ности и военной науки В.И. Собо-
лев, член бюро Ростовского обкома 
КПРФ, генерал-лейтенант Г.П. Фо-
менко, резчик ЗАО «Опалубочные 
системы», председатель Комитета 
рабочих г. Липецка А.И. Чаукин.

Состоялось вручение Ленинских 
премий Центрального Комитета 
КПРФ, учрежденных в текущем году 
в честь 100-летия Великой Октябрь-
ской социалистической революции. 
В числе её лауреатов: политический 
публицист Ю.П. Белов, директор 
ЗАО «Совхоз имени Ленина» П.Н. 
Грудинин, историк и публицист Ю.В. 
Емельянов, доктор философских 

наук Р.И. Косолапов и главный ре-
дактор газеты «Советская Россия» 
В.В. Чикин.

В повестке дня партийного фору-
ма – пять вопросов:

1.Политический отчет Централь-
ного Комитета КПРФ XVII Съез-
ду партии;

2.Отчет Центральной контрольно-
ревизионной комиссии КПРФ XVII 
Съезду партии;

3.Об изменениях в Уставе КПРФ;
4.Выборы Центрального Комите-

та КПРФ;
5.Выборы Центральной 

Контрольно-ревизионной комиссии 
КПРФ.

Политический отчет Централь-
ного Комитета был предварительно 
опубликован в партийных средствах 
массовой информации. В ходе рабо-
ты Съезда его представил Предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

С отчётом о работе Центральной 
контрольно-ревизионной комиссии 

выступил её Председатель Н.Н. 
Иванов.

По вопросу о внесении измене-
ний и дополнений в Устав партии 
выступил Секретарь ЦК КПРФ В.Г. 
Соловьев.

Съезд утвердил доклад Мандат-
ной комиссии (докладчик – предсе-
датель комиссии Ю.В. Афонин).

В прениях по докладам выступи-
ли: С.Г. Левченко (Иркутская обл.), 
П.Н. Симоненко (Первый секре-
тарь ЦК Коммунистической партии 
Украины), А.Е. Локоть (Новосибир-
ская обл.), Ж.И. Алферов (г. Санкт-
Петербург), А.Н. Сокол (Первый 
секретарь ЦК Коммунистической 
партии Беларуси), А.А. Байбикова 
(Белгородская обл.), В.И. Соболев 
(Республика Северная Осетия), А.Е. 
Клычков (г. Москва), А.А. Кравец 
(Омская обл.), М.С. Созонтова (Ки-
ровская обл.).

29 мая состоялось заседание Секретариата ЦК 
КПРФ. Его провел Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов. В ходе заседания был рассмотрен вопрос «Об 
итогах работы XVII Съезда партии и первоочеред-
ных задачах Центрального Комитета, региональ-
ных отделений КПРФ по изучению материалов и 
пропаганды решений Съезда КПРФ».

Г.А. Зюганов отметил огромную работу, проделанную в 
период между XV и XVII съездами партии. Подводя итоги 
партийного форума, лидер КПРФ отметил, что съезд про-
шел успешно. И призвал партийные кадры и актив при-
ложить усилия для широкой пропаганды его материалов. 
Обращено внимание на необходимость учета критических 
замечаний, прозвучавших со стороны делегатов. Предло-
жено использовать их для улучшения партийной работы.

Геннадий Андреевич сообщил о том, что в связи с 
избранием нового состава Президиума и Секретариата 
ЦК КПРФ, сотрудникам аппарата партии будет продлен 
на месяц срок полномочий. За этот период должна быть 
развернута как активная работа по реализации решений 
Съезда, так и согласование новой структуры и необхо-
димых кадровых решений.

«Наша задача – обеспечить достойную преемствен-
ность в подготовке кадров», – сказал лидер КПРФ. В 
связи с этим Геннадий Андреевич подчеркнул важность 
передачи опыта старшими товарищами представителям 

молодого поколения в партийном руководстве.
Г.А. Зюганов отметил высокую оценку итогов работы 

XVII Съезда КПРФ со стороны его участников и пред-
ставителей общественности. Он высоко оценил прора-
ботанность итоговых документов партийного форума. 
Лидер коммунистов призвал активизировать работу в 
регионах и местных организациях, указал на значимость 
роста партийных рядов.

Кроме того, он призвал наращивать уличный протест, 
укреплять влияние КПРФ в трудовых коллективах и ак-
тивнее выдвигать молодежь, поскольку все это является 
залогом усиления партии на фоне нарастающих кризис-
ных явлений в обществе. Геннадий Андреевич отметил, 
что предстоящие выборные кампании станут новой про-
веркой эффективности партийной работы.

На заседании также выступили первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ И.И. Мельников, заместители 
Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, Д.Г. Новиков, член 
Президиума ЦК КПРФ В.Ф. Рашкин, члены Президиума, 
секретари ЦК КПРФ Л.И. Калашников, С.П. Обухов, Н.В. 
Арефьев, член Президиума ЦК КПРФ С.Н. Решульский, 
секретари ЦК КПРФ М.С. Костриков, В.Г. Соловьев, А.В. 
Корниенко, П.С. Дорохин, члены ЦК КПРФ А.А. Понома-
рев, Г.Н. Сенин, И.И. Никитчук, О.А. Куликов, В.Г. Позд-
няков, Г.М. Бенов, Н.А. Останина.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ 

О РАБОТЕ I ПЛЕНУМА 
ЦЕНТРАЛЬНОГО 

КОМИТЕТА КПРФ
После завершения работы XVII 

Съезда КПРФ вновь избранный 
состав Центрального Комитета 
партии собрался на свой первый 
Пленум. Рассмотрены организа-
ционные вопросы.

Участники Пленума единогласно 
избрали Г.А .Зюганова Председате-
лем ЦК КПРФ.

Первым заместителем председа-
теля и членом Президиума избран 
И.И. Мельников. Заместителями 
председателя ЦК КПРФ и членами 
Президиума стали Ю.В. Афонин, 
В.И. Кашин, Д.Г. Новиков.

В состав Президиума Централь-
ного комитета также вошли Н.И. Ва-
сильев, Г.П. Камнев, Н.В. Коломей-
цев, Б.О. Комоцкий, С.Г. Левченко, 
А.Е. Локоть, В.Ф. Рашкин, С.Н. Ре-
шульский, Н.М. Харитонов, О.А. 
Ходунова, В.С. Шурчанов.

Секретарями ЦК и членами Пре-
зидиума избраны Н.В. Арефьев, 
Л.И. Калашников, А.Е. Клычков, 
С.П. Обухов и К.К. Тайсаев.

Пленум избрал секретарями Цен-
трального комитета П.С. Дорохина, 
М.В. Дробот, В.П. Исакова, А.В. 
Корниенко, М.С. Кострикова, В.Г. 
Соловьёва.

В качестве главного редактора 
газеты «Правда» утверждён Б.О. Ко-
моцкий. Обязанности Управляюще-
го делами ЦК КПРФ возложены на 
А.А. Пономарёва.

Члены Центрального комитета 
КПРФ присутствовали на первом 
организационном Пленуме Цен-
тральной Контрольно-ревизионной 
комиссии партии. Её председателем 
избран Н.Н. Иванов.

Пресс-служба ЦК КПРФ.Решения XVII съезда КПРФ – в жизнь!

 Делегация от Чувашии (слева направо): депутат Государ-
ственного Совета Чувашской Республики А.М. Андреев, первый 
секретарь Шумерлинского горкома КПРФ А.М. Швецов, первый се-
кретарь Канашского райкома КПРФ Л.А. Анисимова, заведующий 
сектором отдела организационно-партийной и кадровой работы 
ЦК КПРФ В.Ю. Кузнецов, Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, пер-
вый секретарь Чебоксарского горкома КПРФ А.И. Игнатьев, первый 
секретарь Чувашского рескома КПРФ В.С. Шурчанов.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ О РАБОТЕ XVII СЪЕЗДА КПРФ

Окончание на 2-й стр.
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В адрес XVII Съезда поступило 
приветствие Президента Российской 
Федерации В.В. Путина.

От имени ЦК Компартии Кубы при-
ветствие в адрес участников Съезда 
огласил Чрезвычайный и Полномоч-
ный посол Республики Куба в Рос-
сийской Федерации Эмилио Ратмир 
Лосада Гарсия. В адрес съезда по-
ступило более пятидесяти поздрав-
лений из разных стран мира.

Делегатов Съезда приветствова-
ла сводная молодежная группа во 
главе с Владимиром Исаковым, 
представляющая комсомол, пионер-
ское движение, Спортивный клуб 
КПРФ и другие объединения, актив-
но сотрудничающие с партией.

С заключительным словом к 
участникам обратился Г.А. Зюганов. 
Он отметил, что за последние годы 
Компартии удалось сделать шаг 
вперед в разработке программных 

документов и подготовке кадров, в 
агитационной и информационной 
работе. В новый отчетный период 
предстоит их совершенствование, 
дальнейшее соединение опыта 
и молодости в деятельности пар-
тии. Г.А. Зюганов призвал членов 
КПРФ, её сторонников и союзников 
мобилизоваться на борьбу за смену 
социально-экономического курса и 
формирование Правительства на-
родного доверия.

Проекты документов Съезда 
от имени редакционной комис-
сии представил председатель ко-
миссии Д.Г. Новиков. Решением 
делегатов работа Центрального 
Комитета КПРФ за отчетный пери-
од признана удовлетворительной. 
Ключевые решения партийного фо-
рума закреплены постановлением 
по Политическому отчёту. Съезд 
утвердил также отчёт Центральной 
контрольно-ревизионной комиссии. 
Делегаты обсудили и приняли из-

менения и дополнения в Устав Ком-
мунистической партии Российской 
Федерации.

Съезд принял резолюции, заяв-
ления и обращения:

♦ «Продолжать дело Великого 
Октября»;

♦ «Мировой кризис капитализ-
ма и современный мир»;

♦ «Народу – достойную жизнь! 
Стране – реальную экономику!»;

♦ «Бороться за интересы рабо-
чего класса!»;

♦ «Возродим деревню – спасем 
Россию!»;

♦ «Образование и наука – ло-
комотив модернизации экономи-
ки!»;

♦ «Против новой «холодной во-
йны» и русофобской истерии на 
Западе»;

♦ «Залог Победы – в единстве 
патриотических сил России»;

♦ «КПРФ – за честные выбо-
ры»;

♦ «КПРФ – за экологическую 
безопасность»;

♦ «К российской молодежи».
Делегаты Съезда избрали Цен-

тральный комитет партии в составе 
186 человек. Кандидатами в члены 
ЦК стали 125 коммунистов. Цен-
тральная контрольно-ревизионная 
комиссия сформирована в составе 
38 членов.

Под звуки Интернационала XVII 
Съезд КПРФ завершил свою работу.

Съезд вызвал большой интерес 
средств массовой информации. Для 
них по ходу работы партийного фо-
рума было проведено два брифинга. 
Прямое включение со Съезда сде-
лал телеканал «Россия 24». Прямую 
трансляцию заседания вел телека-
нал КПРФ «Красная Линия».

Материалы Съезда будут опубли-
кованы в партийных средствах мас-
совой информации.

Пресс-служба ЦК КПРФ .

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ О РАБОТЕ XVII СЪЕЗДА КПРФ
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Г.А. ЗЮГАНОВ: 
«МЫ ПРОДОЛЖАЕМ 

СВОЮ ЛИНИЮ УВЕРЕННО 
И ПРОФЕССИОНАЛЬНО»
Г.А. Зюганов обратился с завершаю-

щим словом к участникам XVII съезда 
КПРФ.

Обращаясь с завершающим словом к 
участникам съезда, Геннадий Андреевич 
отметил, что во многих выступлениях про-
звучала озабоченность в связи с углубле-
нием социально-экономического кризиса 
и неспособностью власти реагировать на 
вызовы времени. Он выразил мнение, что 
финансово-экономическая политика прави-
тельства носит преступный характер.

Лидер коммунистов напомнил о губитель-
ных последствиях системных кризисов капи-
тализма, каждый из которых заканчивался 
мировыми войнами. Он отметил, что сегодня 
мир вновь охвачен системным кризисом, в 
эпицентре которого оказалась Россия, окру-
женная со всех сторон горячими точками и 
враждебными альянсами.

В связи с этим Председатель ЦК КПРФ на-
помнил об уникальном опыте большевиков, 
сумевших собрать разрушенную страну и до-
стигнуть невиданных темпов развития. Он 
также призвал использовать опыт красного 
Китая.

Геннадий Андреевич подчеркнул важность 
исторической преемственности в выстраи-
вании партийной работы. «Мы продолжаем 
свою линию уверенно и профессиональ-
но», – сказал он. Лидер коммунистов также 
напомнил об уникальном опыте народных 
предприятий, красных мэров и губернаторов, 
кадровой работы, строительства социальных 
объектов.

По мнению Председателя ЦК КПРФ, все 
это качественно выделяет Компартию на 
фоне других политических организаций, соз-
дает уникальные условия для достижения 
успеха. «На нас с вами сегодня ложится исто-
рическая ответственность», - заявил он.

Вместе с тем Геннадий Андреевич указал 
на угрозу, которую создает для нашей стра-
ны компрадорский капитал в своей борьбе 
за власть. Лидер коммунистов отметил опас-
ность его объединения с антисоветизмом 
жириновщины и навальщины, поскольку это 
может привести к гибели государства.

Г.А. Зюганов призвал направить усилия на 
привлечение в партию талантливых людей. 
Он напомнил о важности работы с массами, 
использования протестных акций для дости-
жения своих целей. Для этого Председатель 
ЦК КПРФ призвал коммунистов активизиро-
вать работу.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Валентин ШУРЧАНОВ, 
первый секретарь Чувашско-
го рескома КПРФ.

– В Москве прошёл очеред-
ной съезд партии. По Уставу 
КПРФ раз в четыре года Цен-
тральный Комитет отчитыва-
ется о своей деятельности, и 
проводятся выборы новых со-
ставов ЦК и Центральной КРК. 
С данными задачами съезд 
справился успешно.

Политический отчет Центрального Комитета 
КПРФ, с которым выступил Г.А. Зюганов, был зара-
нее опубликован в партийных средствах массовой 
информации. В региональных партийных организа-
циях он обсуждался, в ЦК поступили предложения. 
Поэтому на съезде шёл деловой разговор. В сво-
ём докладе Геннадий Андреевич в течение одного 
часа обозначил проблемы, обобщил все предложе-
ния. Речь шла о том, чтобы возглавить массовое 
движение за изменение социально-экономического 
курса. Партия должна быть авангардной.  Как гово-
рил Ленин, партией нового типа, которая идёт во 
главе масс.

Ярчайшим было выступление Жореса Алфё-
рова, Нобелевского лауреата, который, ссылаясь 
на Альберта Эйнштейна, убедительно доказал, 
что только социализм может обеспечить будущее 
человечества, а капитализм это тупик и гибель че-
ловечества. И говорил, как прийти к социализму. И 
съезд действительно в своих решениях говорил, 
что КПРФ как партия единственно оппозиционная, 
стоящая на идеях марксизма-ленинизма, должна 
добиться смены власти. Это и будет изменением 
курса.

Яркими были выступления Первого секретаря 
ЦК Коммунистической партии Украины П.Н. Симо-
ненко, Первого секретаря ЦК Коммунистической 
партии Белоруссии А.Н. Сокола, Чрезвычайного и 
Полномочного посла Республики Куба в Российской 
Федерации Эмилио Ратмир Лосада Гарсия.

Съезд принял развёрнутое постановление и 11 
резолюций, в которых заключено видение партии 
по вопросу того, что нужно сделать во внешней по-
литике, в промышленности, сельском хозяйстве, 
экологии, образовании, жилищно-коммунальном 
хозяйстве и т.д. в рамках реализации партийной 
программы «!0 шагов к достойной жизни».

Работа Центрального Комитета признана удо-
влетворительной. Отчёт Центральной КРК был 
утверждён. Съезд избрал новый состав ЦК в со-
ставе 186 человек, кандидатами в члены ЦК ста-
ли 125 коммунистов. Центральная контрольно-
ревизионная комиссия сформирована в составе 38 
членов.

На первом Пленуме ЦК КПРФ Председателем ЦК 
КПРФ единогласно был избран Геннадий Андрее-
вич ЗЮГАНОВ. В состав Президиума – это поли-
тическое руководство партии – вошёл и Валентин 
Сергеевич ШУРЧАНОВ, отвечающий за работу 
депутатской вертикали партии. На организацион-

ном Пленуме ЦКРК её председателем избран Н.Н. 
Иванов, первый секретарь Курского обкома КПРФ.

На съезде внесены изменения в Устав КПРФ. 
Он приведён в соответствие с избирательным за-
конодательством и федеральным законом о поли-
тических партиях. Это касается, в частности, уста-
новления порядка выдвижения списка кандидатов 
от КПРФ на выборах всех уровней. И важнейшее 
изменение – введён институт сторонников партии, 
которые, не являясь членами КПРФ,  помогают в 
партийной работе. Они должны быть взяты на учёт 
в каждом первичном отделении.

Наши ближайшие задачи – провести пленум ре-
скома, пленумы райкомов и горкомов партии, со-
брания первичных организаций, где рассмотреть 
вопросы, вытекающие из решений съезда. В этом 
активное участие должны принять наши делегаты 
съезда. 

Андрей ИГНАТЬЕВ, пер-
вый секретарь Чебоксарско-
го горкома КПРФ.

– XVII Съезд КПРФ – это 
очень важное событие для 
нашей партии и в целом для 
всей страны. На съезде рас-
сматривались очень серьезные 
вопросы, которые касаются бу-
дущей судьбы нашей Родины. 
Мы в очередной раз убедились 
в том, что идем в правильном 

направлении, что тот путь, который предлагает 
Коммунистическая партия, та борьба, которую мы 
ведем за трудовой народ, единственно верные на 
данном политическом этапе. 

Сама организация съезда была на очень высо-
ком уровне. Было приятно находиться в окружении 
мудрых и образованных людей, интересно слушать 
их выступления.

Людмила АНИСИМОВА, 
первый секретарь Канашско-
го райкома КПРФ.

– Впечатлений после съезда 
много. Не было никакой офи-
циальщины, все выступления 
оказались интересны и инфор-
мативны. Выступающие гово-
рили о насущных проблемах, о 
ситуации в стране.

Запомнилось выступление 
генерала Виктора Соболева – 

он рассказал об обстановке в нашей армии. Нам 
по телевизору постоянно говорят о том, какие 
мы великие. На самом деле не всё так радужно. 
Виктор Соболев сказал, что в мире обстановка 
непростая, она очень напоминает ситуацию на-
кануне Второй мировой войны. Сердюковские 
радикальные реформы разрушили систему 
управления в армии, разрушили также систему 
мобилизационной готовности и систему военно-
го образования. 

ГОВОРЯТ ДЕЛЕГАТЫ

Окончание на 3-й стр.
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К 100-летию Великого Октября

В случае угрозы наша армия просто может быть не готова 
к отражению серьезного противника. Вот до чего довели нашу 
страну «демократические» реформы по указке Запада.

Съезд показал, что есть регионы, в которых коммунисты ак-
тивно влияют на политику местных властей. По сравнению с 
ними мы в республике пока слабо работаем. Так что, есть над 
чем основательно потрудиться.

Анатолий ШВЕЦОВ, первый секре-
тарь Шумерлинского горкома КПРФ.

– XVII съезд КПРФ показал, что только 
в единении сила нашей партии. И только 
в союзе с молодыми и талантливыми ком-
мунистами мы сможем дать достойный 
отпор всем тем, кто мешает продвигать 
идеи развития нашего государства, соци-
альных прав трудового народа – рабочих 
и крестьян. Нужно больше работать с мо-
лодым поколением, вовлекать молодёжь 
в наши дела и мероприятия. На съезде 

было много комсомольцев. За активную работу их награждали 
партийными орденами. 

Мы общались с делегатами из других регионов. Узнали, как 
они работают на местах, выделили для себя моменты, кото-
рые можно применить в работе наших отделений КПРФ. 

Раскола в партии, как хотелось единороссам, не случи-
лось.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

ГОВОРЯТ ДЕЛЕГАТЫ
29 мая 2017 года состоялось заседа-

ние секретариата Чувашского рескома 
КПРФ. Его провёл первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ В.С. ШУР-
ЧАНОВ.

Валентин Сергеевич отметил, что День 
пионерии в республике был проведен на 
должном уровне и поблагодарил всех, 
кто принимал непосредственное уча-
стие в его организации. Затем он пере-
шел к основным итогам состоявшегося в 
Москве XVII съезда КПРФ. В его работе 
участвовала делегация из Чувашии в со-
ставе пяти человек. Делегаты Съезда из-
брали Центральный комитет партии в со-
ставе 186 человек. Кандидатами в члены 
ЦК стали 125 коммунистов. Центральная 
контрольно-ревизионная комиссия сфор-
мирована в составе 38 членов. На первом 
Пленуме Центрального Комитета партии 
Председателем ЦК КПРФ единогласно из-
бран Г.А. ЗЮГАНОВ. Сформирован Пре-
зидиум ЦК КПРФ из 21 человека. Членом 
Президиума ЦК КПРФ вновь избран В.С. 
ШУРЧАНОВ, по-прежнему отвечающий 
за работу депутатской вертикали партии. 
Из новшеств, предложенных на съезде, 

Валентин Сергеевич выделил институт 
сторонников партии, учёт которых должен 
вестись в каждом первичном отделении 
КПРФ. 

Теперь в партийных организациях 
страны будет проходить обсуждение ито-
гов съезда, продолжил В.С. ШУРЧАНОВ. 
Наша задача подготовить пленум рескома 
и провести пленумы комитетов местных 
партийных отделений, на которых обяза-
тельно будут выступать наши делегаты 
съезда. Решения и резолюции съезда 
должны быть доведены до каждого члена 
партии.

Далее состоялось обсуждение вопро-
сов подготовки к предстоящим в сентябре 
дополнительным выборам и проведе-
ния Международного дня защиты детей. 
На пятницу 2 июня намечено заседание 
бюро рескома КПРФ. В.С. ШУРЧАНОВ 
также доложил о проделанной работе за 
две недели в качестве депутата Государ-
ственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ СЕКРЕТАРИАТА
ЧУВАШСКОГО РЕСКОМА КПРФОкончание. Начало на 2-й стр.

В Канаше, Урмарах и Янтиково прошли сове-
щания партийного актива местных отделений 
КПРФ. В их работе участвовали также предсе-
датель контрольно-ревизионной комиссии Чу-
вашского республиканского отделения КПРФ Н.Е. 
Васильев и секретарь рескома КПРФ, заведующий 
отделом организационно-партийной и кадровой 
работы рескома партии Н.Н. Абликов. Рассматри-
вались актуальные вопросы партийной жизни.

Н.Н. Абликов в своих выступлениях анализировал 
состояние работы в республиканской партийной орга-
низации по приёму в партию, сбору членских взносов, 
подписке на газету «Правда». Заострял внимание на 
подготовке к предстоящим дополнительным выборам 
депутатов в органы местного самоуправления и на ре-
гулярности работы общественных приёмных депутата 
Государственной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВА, депута-
тов Государственного Совета Чувашии и местного са-
моуправления от КПРФ. При этом неизменно подчёр-
кивал, что все мероприятия в текущем году должны 
планироваться и проводиться под эгидой 100-летия 
Великой Октябрьской социалистической революции.

Н.Е. Васильев докладывал о результатах проверок 
местных отделений КПРФ. Он, в частности, отметил, 
что в Урмарской районной, канашских городской и 
районной партийных организациях далеко не лучшим 
образом обстоят дела со сбором партийных взносов. 
Уровень их собираемости ниже среднереспубликан-
ского. А в Янтиковской районной партийной организа-
ции – получше: имеется несущественное отставание 
от плановых показателей по сбору взносов, и райкому 
по силам это устранить. Везде хромает оформление 
отчётной документации. Но это дело поправимое, ре-
зюмировал Николай Ермолаевич.

Выступавшие первые секретари местных отделений 
КПРФ П.П. Перекрестов (г. Канаш), Л.А. Анисимова (Ка-
нашский район), В.Н. Христофорова (Урмарский район) 
и Н.Н. Петров (Янтиковский район) останавливались на 
их текущей работе. Информировали, что кандидатуры 
на дополнительные выборы в сельских поселениях по-
добраны. Завершается подписка на газету «Правда», её 
итоги подведут позднее. Коммунисты участвуют во всех 
массовых мероприятиях и протестных акциях. Плани-
руют широко отметить 100-летие Великой Октябрьской 
социалистической революции. Памятники В.И. Ленину 
в ухоженном состоянии. В общественных приёмных 
депутата Государственной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВА 
организовано дежурство активистов, ведётся журнал 
приёма посетителей. В своей повседневной деятель-
ности коммунисты используют потенциал обществен-
ных объединений – сторонников КПРФ. В Янтиковском 
районе особенно активны комсомольцы, охотно уча-
ствующие в митингах и демонстрациях. Импонирует, 
что руководители местных партийных отделений само-
критично признавались в недоработках и упущениях. 

Значит, положение дел будет исправляться.
Помимо рассмотрения внутрипартийных во-

просов на совещаниях обсуждалась и социально-
экономическая ситуация на местах. Озабоченность 
коммунистов в Канаше вызывает растущая безра-
ботица (молодёжь покидает город), грязные улицы, 
обилие магазинов (один на 170 жителей), непонятные 
начисления за услуги ЖКХ в платёжках по квартпла-
те, низкая культура водителей маршруток, отсутствие 
лифтов для больных-колясочников в больнице и по-
ликлинике в Шихазанах. Ещё одна проблема: в дерев-
не Высоковка ушла вода из колодцев. В Янтиковском 
районе закрыли школу, а её помещения выкупил за 
бесценок некий фермер. Низкие закупочные цены на 
молоко не стимулируют сдатчиков. И взят на контроль 
вопиющий случай загрязнения окружающей среды: 
кто-то вывалил в овраг целый грузовик отработанных 
люминесцентных ламп. Райкомом КПРФ по этому по-
воду готовится обращение на имя депутата Государ-
ственной Думы В.С. ШУРЧАНОВА.   

Итогом совещаний стала выработка рекоменда-
ций по дальнейшему улучшению организационно-
партийной работы в местных организациях.

С. Петров.

НА СОВЕЩАНИЯХ ОБСУЖДЕНА 
ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНАЯ РАБОТА

г. Канаш

ЯнтиковоУрмары
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Поздравляем!
Наши юбиляры:

Баландина Людмила Ивановна, Касаткина 
Юлия Георгиевна, город Алатырь.

С днём рождения:
Тарасин Георгий Михайлович и Киреев Михаил 

Сергеевич, Шумерлинский район.
Васильев Александр Михайлович, Канашский 

район.
Милиданов Владимир Анатольевич (Большека-

трасьское ПО), Ефимов Альберт Николаевич (Шор-
чекасинское ПО), Алексеев Артём Михайлович 
(Карачуринское ПО), Горошко Леонид Михайлович 
(Янгильдинское ПО), Чебоксарский район. 

Членов Геннадий Иванович (Аксаринское ПО), 
Мариинско-Посадский район.

В четверг 8 июня в помещении Чувашского 
рескома КПРФ состоится просмотр видео мате-
риалов телевизионного канала КПРФ «Красная 
линия». Приглашаются все желающие.

Чебоксарский горком КПРФ.

Чебоксарский райком КПРФ извещает о пре-
ждевременной кончине члена КПРФ

Мокиной Тамары Ефимовны
и выражает искренние соболезнования родным и 
близким покойной.

«КОЗЛОВКА БЕЗ ГОРЯЧЕЙ ВОДЫ»
В прошлом номере «Чебоксарской правды» 

был опубликован материал «Козловка без горя-
чей воды». Вот как прокомментировал ситуа-
цию посетивший Козловский райком КПРФ пред-
седатель совета дома 87 по ул. Октябрьская 
Сергей Анатольевич Часовщиков:

– Мною получен официальный ответ из прокурату-
ры Козловского района на мои обращения от 10 и 17 
мая за подписью заместителя прокурора, советника 
юстиции А.М. Никонорова. В ответе говорится, что «...
Постановлением администрации Козловского района 
от 26 апреля 2017 года №172 «Об окончании отопи-
тельного сезона 2016 – 2017 гг.» руководителям управ-
ляющих компаний, товариществ собственников жилья 
рекомендовано отключение подачи тепла в многоквар-
тирные дома с сохранением горячего водоснабжения 
со 2 мая 2017 года, в случае принятия такого решения 
собственниками многоквартирных домов. ООО «Те-
плоснаб» администрацией района было рекомендо-
вано прекратить со 2 мая подачу теплоносителя в си-
стему отопления объектов района. При этом сведения 
об установленных указанным постановлением сроках 
окончания отопительного сезона не были своевремен-
но доведены до управляющей и тепло снабжающей 
организации, что привело к нарушению ими требова-
ний пп. «н» п.31 Правил предоставления коммуналь-
ных услуг собственникам и пользователям помещения 
в многоквартирных и жилых домах, утверждённых по-
становлением Правительства РФ от 06.05.2011 г., где 
указана их обязанность информировать потребителя 
о дате начала проведения планового перерыва в пре-
доставлении коммунальных услуг не позднее, чем за 
10 дней до начала такого перерыва».

Кроме этого в ответе говорится, что «Администра-
ции Козловского городского поселения в порядке 
осуществления муниципального жилищного контро-
ля рекомендовано до 31 мая 2017 года подготовить 
и направить в суд исковое заявление с требованием 
обязать собственника тепло несущего оборудования 
возобновить подачу горячего водоснабжения на тер-
ритории района».

Проще говоря, прокуратура признала, что было 
нарушение закона в том, что людей не проинформи-
ровали за 10 суток до отключения горячей воды. И 
главное – властям города необходимо добиться воз-
обновления подачи горячей воды в дома козловчан.

Марат Волгин.

БЕДНЫЕ ДЕТИ…
Эту фоторепродукцию сделал Почёт-

ный работник Прокуратуры России, уроже-
нец деревни Чердаки Аликовского района 
Филиппов Валерий Филиппович, 1944 года 
рождения.

Перед нами уникальный снимок времён 
войны. Неизвестный фотограф снял на ка-
меру чувашских детей разных возрастов. 
Поражает их почти нищенское одеяние. 
Вглядитесь, у каждого ребёнка свой взгляд: 
у кого любопытный, у кого растерянный… 
Но есть в их глазах что-то общее – устрем-

лённость в будущее, где они со временем 
окажутся.

Да, они подросли, окрепли, стали опорой 
и надеждой страны. С энтузиазмом труди-
лись хлеборобами, животноводами, шах-
тёрами, учителями, врачами, возрождая из 
руин страну. Многие из «детей войны» уже 
ушли из жизни, так и не дождавшись призна-
ния своих заслуг. Дожившие до наших дней 
ждут, когда власть имущие повернутся к ним 
лицом и примут внесённый фракцией КПРФ 
В Госдуме законопроект о «детях войны».

Ю. Семёнов,
ветеран труда и партии, 

секретарь ПО-16 г. Чебоксары.

Этому снимку 56 лет. На нём слева на-
право – уроженцы деревни Якейкино Со-
ветского (ныне – Аликовского) района 

Чувашской АССР, все 1941 года рождения: 
Н.И. Скворцов, Н.П. Михайлова, В.Ф. Белец-
кий.

Скворцов Николай Иванович родился 19 
декабря. После окончания школы поступил в 
Московский политехнический институт, стал 
инженером-конструктором. Работал на Чебок-
сарском заводе промышленных тракторов 18 
лет, на заводе «Химтекстильмаш» 6 лет, на 
предприятии «Росавтоматстром». Имеет зва-

ние ветерана труда. Сейчас проживает в Че-
боксарах.

Михайлова Нина Павловна родилась 12 
октября. После окончания средней школы была 
оставлена в ней старшей пионервожатой. За-
тем стала учителем начальных классов в Гор-
батовской и Магаринской восьмилетней школах 
Шумерлинского района. Заочно закончила Ка-
нашское педучилище и Чувашский пединсти-
тут. Последняя ее должность – учитель русско-
го языка и литературы Большеямашевской и 
Магаринской школ. Проживает в селе Большое 
Ямашево.

Белецкий Василий Федорович родился 2 
июля. Окончил строительный техникум. Работал 
бригадиром, мастером, прорабом по строитель-
ству и монтажу водопроводных сетей. Проживал 
в Кугесях. Скончался 26 декабря 2006 года.

Все они одноклассники Большеямашевской 
семилетней школы, а потом с 1956 по 1959 
годы обучались в Штанашской средней школе, 
были пионерами и комсомольцами. Скворцов 
и Белецкий состояли в рядах КПСС. Дружили 
семьями. Односельчане помнят их, и эта фото-
графия займет достойное место в юбилейной 
фотогалерее, которая развернётся в школе к её 
175-летию осенью текущего года.

Геннадий Савельев,
писатель-краевед. 

28 мая 2017 года в Сквере Памяти 
и Славы посёлка Ибреси состоялось 
открытие монумента памяти погра-
ничникам. Как сообщила первый се-
кретарь Ибресинского райкома КПРФ 
Г.И. Краснова, камень на месте стро-
ительства монумента был заложен 
в ноябре 2016 года. И вот по проше-
ствии полугода общими усилиями жи-
телей района и бывших погранични-
ков удалось возвести этот памятник.
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